

Año V

LA COLMENA OBRERA

Semanario Sindicalista : Organó de la Federación Local de Sindicatos Obreros de Badalona

REDACCION Y ADMINISTRACION

Centro Obrero, calle de la Caseta, 37 y 39

Teléfono 104-B.

Número suelto: 10 céntimos

De los artículos publicados en él, no se responde en esta obra
No se devuelven los originales

PRECIOS DE SUSCRIPCIONES:

Badalona:

Provincia:

Paquete de 12 números: DOS pesetas (Pago adelantado)

12 pesetas trimestre

3 00

12 pesetas trimestre

La nave burguesa se estrellará

El lock-out es un fracaso

Describimos en estas pocas horas después de que el lock-out dejara sus efectos, y los hechos ya nos permiten decir en alta voz, y sin temor a equivocarnos, que la burguesía, en su aferrado batallón al Sindicismo, ha fracasado rotundamente. Por las notas de la Federación Patronal de Cataluña y por las de la Confederación Patronal Española, de una manera inabundante se nos hizo saber las industrias que cerrarían sus fábricas y talleres, y lo menos que podía esperarse era que la paralización de las industrias diera fuera un hecho. De no ser así, después de anunciarlo de una manera amenazadora, representaría el mayor de los ridículos.

Y que no todas las industrias designadas para ello han cerrado, todos los ciudadanos lo saben, puesto que son casi todas las fábricas textiles y ferreteras y las grandes centros metalúrgicos y otras muchas industrias que el día 3 continuaron trabajando normalmente. Claro está que este hecho no es un argumento cuya solidez garantizamos, pues bien pudiera ser que el lock-out se generalizara en días sucesivos; pero, esto no obstante, no desvirtuaría nuestra afirmación de que el lock-out fracasó desde el primer momento. Porque para nadie es un secreto la circunstancia de ser muchos los patronos que han cerrado sus fábricas por la brutal presión ejercida por la Federación Patronal. De ello no se han recatado los patronos, que bien han sabido comprender que el gesto de la burguesía implica un exabrupto con el que nada se ha de conseguir, a no ser resultados contraproducentes.

De ahí que haya habido muchísimos patronos que, al anunciar el lock-out, que en la forma y en el fondo implica una declaración de guerra a sus obreros, recurrieran a éstos, sumidos, suplicándoles que no les retiraran todo el personal. A cambio de esta concesión, muchos han sido los patronos que ofrecieron abonar a los obreros todas o parte de los jornales que se perdieran por el lock-out. Ha habido más. Varios son los patronos que, sin solicitar nada de los obreros, han indicado a éstos que a fin de semana pasen a cobrar sus jornales mientras dure el lock-out. ¿Qué significa esto?

Ha descabellado vacilar el descaballo de la burguesía en esa su batalla al Sindicismo: ¿Acaso no nos dan motivos para opinar de la manera que opinamos las faltas de unanimidad y de decisión y la actitud sumisa de gran parte de patronos?

Esto mismo nos da también motivos para creer que, el día 3, éste quizás no pase de ser uno de la presente semana—en que campean las escisiones, venetos como las fábricas se abren una tras otra;—en que el precedente de las fábricas que continúan trabajando ha de influir mucho, y es posible que al ver la luz estas líneas el desile de escisiones se haya realizado.

El lance en que se ha metido la burguesía es algo más complicado; es decir, el fracaso tendría o ya tiene dos aspectos. Porque cuando todo eso termine, la burguesía habrá fracasado como organización de resistencia al Sindicismo y como elemento de orden. Estupefacción habrá de causar en la opinión cuando de una manera detallada y concienzuda se pongan a la luz del día los planes criminales de la Federación Patronal. Con un fin como la burguesía tiene organizada una banda de encanallados, todos ellos quineros o licenciados de presidio, cura misión es la de asesinar a los más significados elementos del Sindicismo, ejercer de agentes provocadores de días de luto producidos por el choque del pueblo y la fuerza armada.

El plan ha sido descubierto a tiempo; sin embargo, uno de la banda intentó el pasado domingo asesinar a nuestro amigo Angel Pestana. Afortunadamente, pudo fustigarse el golpe, y el asesino, un pobre quinero, fue desmadrado. Pero éste había justificado el vital, a su banda negra, con que la Federación Patronal paga a esa escoria social.

Con qué derecho, en lo sucesivo, podrá la burguesía hablar de su patriotismo y de su amor al orden social? Podrá alguien darnos a entender que el patriotismo consiste en promover conflictos que pueden cristalizar en una revolución, y que el amor al orden social aconseja organizar y recibir bandadas de asesinos? Ha más: ¿cómo y con qué finalidad económica, si ella ha planteado un conflicto de orden público con el fin de derrocar al actual Gobierno? (A título de la subita de Maure y Cierva, los dos hombres más odiosos e indispensable factor en el orden de la producción y como valor positivo en la sociedad de fuerza que aboga y decaice a la representación más viva y real de la producción y el bienestar social...)

Indudablemente que un día u otro temen que deslindarse los campos, y es tanto mejor que en toda ocasión se tenga clara la actitud revolucionaria del proletariado, el mismo de los trabajadores. Y deja asimismo justificado el revolucionarismo de la burguesía.

Loduca quien quiera acerca del porvenir que aguarda a los detentadores del trabajo

El desprecio a la sociedad actual

Cuando la historia del mundo se estudia a través de las diversas revoluciones que se han sucedido sin interrupción entre todo el género humano, a medida que la inteligencia de los parias se iba cultivando; cuando todos estos fenómenos se examinan de una manera desinteresada y sin ninguna pasión que obsecue a los individuos, cuando se busca de una forma clara y tangible las causas que han motivado las tangibles revoluciones, se ve palpablemente y de una manera concisa y terminante que el esfuerzo individual ha jugado siempre un insignificante papel en las causas que las han motivado, y que, por lo tanto, han contribuido a cambiar la suerte, aunque paulatinamente, de los pueblos en que se operaban. Para el individuo que se ha colocado en este punto de vista el odio a los demás se le ha extinguido.

Pues, quien se atreverá a hacer responsable de su envilecimiento, de su degradación, o de cualquier otro muchos defectos que existen dentro del régimen actual, a cualquier individuo que, desde su nacimiento, se ha visto fatalmente arrojado al vicio por el poco caritativo y la inhumanidad de sus hermanos?

¿Quién se atreverá a hacer culpable a una desgraciada mujer que, por no ganar lo suficiente dentro de un presidio de carne humana (vulgo fábrica) para su sustento moral y material, se vendió con el fin de poder subsistir a las más imperiosas necesidades naturales, o sea nutrirse debidamente para poder vivir?

El sentimiento, la indignación y el ser rebeldes por puro instinto de conservación nos hace odiar las causas que originan estos fatales efectos, no contra los individuos que la necesidad los ha obligado a arrojarse en esa inmundicia, en ese estercolero, por satisfacer un orden infame de cosas y que produce esos resultados, sino de las cuales las víctimas somos los que trabajamos para el enriquecimiento de los demás, mientras que nuestros victimarios son los causantes y los fomentadores de que este estado actual corrompido subsista.

Hace falta que las clases trabajadoras, fijándose en estos detalles que más arriba quedan expuestos, no nos fijemos en los políticos de cualquier casta o color que sean, pues, aunque tiendan a cambiar la forma momentánea por la que nos vemos en el socialismo actual, o todas estas formas en sentido inverso, nos encontraremos que siempre quedará en pie el yo más que tú, el tirano y los tiranizados, el burgues explotador y el obrero explotado, y, por lo tanto, quedarán subsistentes las causas que producirán los mismos resultados.

Desgraciadamente, las pruebas palpables las tenemos a la vista en los pueblos europeos que en la guerra contienda, sin precedentes en la historia, todos decían luchar por la libertad del pueblo, por el bien de la humanidad entera, y todos a un tiempo invocando, por mediación de los religiosos, de esta remora que siempre se ha opuesto al progreso científico e intelectual de los pueblos, a un mismo dios para que le diese la voluntad a un pueblo determinado, para luego erigirse en tirano de los demás.

Y yo me pregunto: ¿quién son los que, a costa de su vida, defendían los intereses

bestiales y egoístas de unas minorías que se han encargado de fomentar el odio entre nacionalidades y razas? Los queridos parias, los que solamente nos han querido educar en el sentido de la ignorancia, de la resignación y la obediencia para que, con esfuerzos sobrehumanos, creamos las cosas más bellas y útiles, como son los palacios, para que los habiten los parias que nada útil han hecho en provecho de la humanidad, mientras que nosotros, los verdaderos creadores, tenemos que habitar en ramadas covachas que ni para los animales sirven; los construimos trajes con arreglo a las últimas modas modernas y, por el contrario, nosotros tenemos que ir poco menos que desnudos; construimos los ferrocarriles y demás medios modernos rápidos de locomoción para el solaz enterado de toda esta caterva de parias, y a nosotros nos condenan a viajar en vagones malísimo y amontonados como farducos cuando no tenemos que ir por la carretera expuestos a las inclemencias del tiempo y a vernos molestados continuamente por los guarderiles del sistema actual, como son guarderiles civiles, policía, etc., etc., y conducción de cárcel en cárcel por el enorme delito que no estar conformes con el desajustamiento de la sociedad actual y trabajar constantemente, a medida que nuestras energías nos lo permitan, para derribarla e implantarla, de una vez para siempre, sobre los cimientos de los modos viejos, una sociedad más igualitaria, donde todos trabajemos para uno y uno para todos, o sea a la implantación del comunismo anárquico.

Badalona, 4-11-19.

HABER ENAMATAS

Ecos... y paños

UN EX RAPARATERO DESHONRADO

Tenemos en nuestros días un Ayuntamiento más confiado a un caso de simpatías.

A raíz de haber leído en estas columnas ciertos verbales del Sr. Pizarro a un sereno llamado Jacinto Rovira (a Gavarr) por su lido proceder en defensa de algún desalmado, viene ahora un tal Jerónimo Santiago y, como si le hubiera pillado su mal hecho, arremete contra los redactores de este paladín, dando suelta a la sin Aneau, diciéndonos que los que escribimos en LA COLMENA OBRERA somos unos chulos y canallas.

Esto a nosotros nos ha causado el desprecio de la risa, porque quisiera decirnos, Jerónimo, ¿qué consideras merecido por un sereno? Seguramente que no sueldo; así, nosotros se lo damos, Pasa un hombre en la tierra del dios y el malvado, así que vive sin trabajar y a costa de infelices mujeres, al cual, en nuestra parla, le llamamos malvado; en cambio, por lo que no sabe nada, los que escribimos (por aunque sea mal) en este semanario nos ganamos el pan con el sudor de nuestra frente, estando encerrados toda la semana en el presidio (vulgo fábrica) por un nuestro trabajo bastante mantenido a muchos parias, no pudiendo nada de otro tanto, porque a cada momento nos nos ofrecen, le basta con sus zapatos de como un aspero reptil por los zapatos de sus casaca costureros, y repitiendo los dos juegos de los zapatos, uno del cielo que

J. FERRER

hay conservando el recuerdo como herido, que miró el mundo a los de que se nos aparece de nuevo, toria de este país.

de un mundo de los obreros, para los trabajadores, sin un que se que.

de un mundo de los obreros, para los trabajadores, sin un que se que.

... cuando el jefe del laboratorio para la seguridad de todos y cualquiera...

... y es de este la cosa, que todo un sector que vive a la caja comunal, que se lleva...

... No nos jaja usted estar, que tenemos el...

Referente a la de casullas, debemos de...

... Anuncio, la lengua ten (así lo dice el Tenorio); mira de cuidar muy bien este inótil laboratorio.

¿Que no pagas? Pues, para cada pago. Conque, por ahora, no decimos más...

... ¿Te enteras, chico?

DE LA HUELGA DE COCINEROS.

... Bueno, que ni pagando se puede comer en Barcelona!

... ¿Pues sí que es una verdadera desgracia Mas, ¿qué le vamos a hacer? Si los cocineros están en huelga, sus razones tendrán.

... A mí no me venga con razones ni ocho cuartos. El caso es que yo no puedo comer y tengo una carpanta que me comerá hasta los platos.

... ¿Pues sí que se va a ver negro? Puede que pegándole a mi municipal le llenasen a la Modelo y...

DICE LERROUX: --El sindicalismo es un sarropin pa-sajero.

¡Ja... ja... ja...! Y tan pasajero, que como se desviente, es probable que le ataquen y ni un médico chico lo sastre.

Y poco favor que nos haría un salvando a ese entaplasma!

DEL CONGRESO BURGUÉS

Hay las ciencias adelantadas que es un primor; por eso las clases burguesas se han reunido en un congreso para tratar seguridad de nuestro mejoramiento.

Nos molestáis, que lo que queráis darnos ya os lo exigiremos nosotros con creces, sin necesidad de limosnas.

El lock-out y los vidrieros

Compañeros vidrieros: No es que me crea superior a vosotros, pero sí he de decir que es preciso que tengáis presente los procedimientos bastardos y criminales que en este ridículo lock-out está empleando la burguesía toda, y especialmente la vidriera. Debeis tener en cuenta también que estamos trabajando en tan pésimas condiciones, que en toda clase de artes y oficios ha mejorado su condición (aunque no lo que debería ser) en un aumento en sus jornales; y nosotros, los vidrieros, los que siempre, principalmente en el verano, estamos sufriendo hambre en la boca de los hornos, estamos aún precibiendo los mismos jornales que mucho tiempo antes del...

crimen mundial percibimos. No puede decirse ya la burguesía vidriera, siempre tan experimentada tan cuantos beneficios, y son que hubiese otra guerra europea para dard y la sangre de los obreros vidrieros.

Después que nos roban, nos explotan y salen con este lock-out, que es tan criminal como ellos mismos. No nos sorprenden tales procedimientos, sabemos muy bien más que los criminales no se pueden esperar más que crimenes.

No nos crean tan cándidos, estos señores satisfechos, que demos crédito a sus palabras, palabras que están impregnadas de una vil venenosa, que todo obrero debe asquearse al ver los actos tan inhumanos que llevan a cabo semejantes bandidos de levita. En estos momentos explotadores de la industria del vidrio protestan del lock-out que les impone la mal nacido Federación Patronal; pero ¡oh, el colmo del cinismo! protestan, sí, mas lo llevan a la práctica sin tener en cuenta que ellos y sólo ellos son y serán los únicos culpables del hambre y la miseria de muchos obreros vidrieros.

Si los instintos de canibal no predominan en vuestros cerebros, no consentiríamos que los que os enriquecen estuvieran pasando privaciones, mientras los gandules y zánganos como vosotros nadan en la abundancia, haciendo escarnio de la miseria y vicisitudes de la clase obrera.

Si no tuvierais la méla de la fuerza y vuestro cinismo y maldad no estuvieran amparados y protegidos por los guardadotes del orden, pronto liquidaríamos cuentas; pero no es de oficio, llega demasiado tarde o temprano deberis daros de vuestro miserable y nefasto proceder.

Los jóvenes vidrieros, que con tantas ansias de emancipación se manifiestan, deben tener en cuenta este vil proceder por parte de sus tiranos, que, sin ninguna clase de consideración, quieren supeditarlos al odioso pacto del hambre, para matarles la fe, el entusiasmo y el derecho a reivindicarse.

Pagarles con la misma moneda: ésta es nuestra obligación. Atenciones por atenciones. Al proceder draconiano de la burguesía debemos responder cual se merece. A los reptiles se les aplasta. Debemos demostrar a estas hienas que nuestra dignidad está muy por encima de sus procedimientos, y debemos hacerles sentir, mal pese a los timoratos, el peso de nuestra organización, mil veces más humanitaria y más justiciera que la inmundicia covacha del Fomento del Trabajo, con su podrida y añillita Federación de obreros, compuesta de desalmados e hipócritas bandidos.

Luchad, jóvenes vidrieros; luchad denodadamente, hasta conseguir hacer morder el polvo a estas pollizas explotadoras, y que se os filtren en vuestra memoria los malos procedimientos llevados a cabo por estos entes tan extrañas, que nos tratan como esclavos o como si fuéramos piltrañas humanas!

Teniendo en cuenta, compañeros, que antes que vidrieros sos hombres y que, como tales, debéis llegar, si es preciso, al sacrificio, no dejando que ningún burgués, por humanitario que os parezca, os robe impunemente, debemos demostrar a esos protectores del orden (así, sin hacer y con erre doble) cuerpo de Borden caique-nyos) que no queremos amidades ni relaciones con parásitos que no son más que muelas de lujo y, por ende, inútiles para la humanidad.

¡Vocabular, zánganos, que así serviris a los dios, pues hasta ahora no habéis servido más que para estorbo y desgracia mundial!

AVISO Se suplica a las entidades de Badalona y a se señas personas necesitan dirigirse a esta Sociedad de Obreros Peluqueros y Barberos La Regeneradora que lo efectúan por el siguiente dirección: Calle Conquistadora, 57-59.

De amor libre

Pocas veces se preocupan los obreros, que más o menos tienen las ideas liberales, de uno factor que tanto ha de influir en la transformación de la humanidad; por cierto que, si bien de diferentes modos se concibe a la sociedad presente, no se busca en esta fórmula toda la magnitud que da y concreto la importancia del papel que desempeña en la sociedad futura dicho elemento.

El individuo que por su modo de ser es rebelde tiene que empezar para ayudar a que se acorte el camino para llegar a esta nueva sociedad desde su misma familia, porque si todos no dedicáramos a lo propio nos encontraríamos con la colectividad, el pueblo, empinando un poco más desde fuera de la prola, con poco le bastaría para llegar a la emancipación total.

La religión se aprovecha de este descuido y procura minar en los cimientos de la familia, encontrándose una falta de cerebros despejados cuando es menester designar cualquier individuo de todo rutinario emancipar por un lado por el otro te encuentras aferrado en un ambiente desfavorable para realizar tus ideas.

No es extraño que se registren muchos casos en que un individuo que se ha manifestado en pro de las nuevas ideas cuando ve a planes traza por no encontrar quien se comprometa a ayudarle en su empresa, porque ha olvidado primero emanciparse a los suyos.

Cuantos casos se han dado en que dos enamorados, por no tener favorable la opinión de sus familias, se ven forzados a desistir de sus planes por no romper con ellos, y es porque los que viven a espaldas de la ignorancia la fecundan constantemente.

Desde remotos tiempos ha habido diferentes religiones cuya misión ha sido continuamente ésta.

No cejan de influir grandemente estas castas en la perturbación del desarrollo vital de los cerebros de la humanidad entera.

Para la de prisa a sanear los males que aquejan al libre desarrollo de las ideas redentoras es imprescindible quitar de enmedio a todos los sofomas, por fuertes y aferrados que están, dándose así un gran paso.

Mientras la masa deje al margen a este temporario factor se necesitará un doble esfuerzo para conquistar totalmente nuestra emancipación.

Cada individuo tiene que formarse un juicio y estudiar detenidamente la fórmula de desprenderse de las nebulosidades que le impiden constantemente su libre desarrollo y tomar el camino más despejado para llegar a emanciparse.

Cuando dos seres se sienten atraídos por sus voluntades no necesitan más para juntarse, dejando atrás todo fanatismo y naturaleza, precediendo de todos los que entienden dicho amor como un negocio abierro.

Hay los tiempos nos traen vientos que, a su paso, limpian en parte la atmósfera; pero quedan mucho en el rescolado malana; pero queda sólo por poder penetrar de la vida en durando.

La unión de matrimonio a base del amor libre podrá negarse que no tenga en sí un respetto entre los dos seres que efectúan dicho amor como un negocio abierro.

Hay los tiempos nos traen vientos que, a su paso, limpian en parte la atmósfera; pero quedan mucho en el rescolado malana; pero queda sólo por poder penetrar de la vida en durando.

La unión de matrimonio a base del amor libre podrá negarse que no tenga en sí un respetto entre los dos seres que efectúan dicho amor como un negocio abierro.

Hay los tiempos nos traen vientos que, a su paso, limpian en parte la atmósfera; pero quedan mucho en el rescolado malana; pero queda sólo por poder penetrar de la vida en durando.

Hay los tiempos nos traen vientos que, a su paso, limpian en parte la atmósfera; pero quedan mucho en el rescolado malana; pero queda sólo por poder penetrar de la vida en durando.

... para que resque... para que resque... para que resque...

... Todo lo constituido en la sociedad presente está ligado por una cadena, y para romperla hay que obstruirla de dentro...

Me siento tan satisfecho de mis proyectos...

Me ocuparíamos de que germinen en el cerebro de los individuos...

¡Medio, compañero o compañero! Mira a la humanidad por lo profundo y no superficialmente...

Buena un compañero o compañero que cumplir las Leyes naturales, que son las verdaderas...

Llevemos la bandera, alta la frente y fuertes de espíritu...

¡Viva el amor libre!

El «Label»

Diéndome exacta cuenta del momento actual por medio de la clase obrera...

Algunos de los objetos que nosotros mismos construimos...

Así es que, entendiendo yo que cada día se hace más imposible la vida del obrero...

En este momento parece que ojalá nos de un pu por uno que me diran:

...Y que es eso del «label»?

Permítame yo presente varios ejemplos...

...Y que es eso del «label»?

...Y que es eso del «label»?

...Y que es eso del «label»?

LA COLMENA OBRERA que a base de garantizar el consumo de... (text continues with details of the organization's goals and activities, mentioning the need for bread and the role of the federation in ensuring it).

...nada para siempre la explotación del hombre por el hombre, implantando en los Comités aquel axioma: «Todos para uno y uno para todos».

MARCINI

A los trabajadores

Camaradas, salud!
Los momentos son de prueba para todos los trabajadores del mundo. Por lo que respecta a los españoles, y en particular a los catalanes, ha llegado la hora de ser más fuertes y estar más unidos que nunca. Nuestra salvación depende de nosotros mismos. ¡Ay de nuestra indecisión!

¡Mirad la cuestión social frente a frente! No os arredren las amenazas de una burguesía avara y sin entrañas, y que si las cosas van de balde, ya que su interés no está más que en defender sus cuenciones particulares y aun malamente. Tened fe en vosotros mismos y haced que vuestras voces no sigan en nada de vuestras aspiraciones.

¡Basta ya de escarnios! Tened conciencia de clase y amaos los unos a los otros, camaradas, para poder enlazarlos en una gran cadena y sólida, capaz de no poder ser deshecha por ninguna de las tormentas que nos pueden sobrevenir.

Si os fijáis bien, por todas partes se levantan cúmulos para ahogarnos; pero nuestro bloque ha de ser el nímbo que ha de contrarrestar todos los obstáculos que se opongan a nuestro paso.

¡Y si decian antaño que el progreso...! ¡Y si decian antaño que el progreso...!

«Camaradas! Unidos y defendidos por nuestros derechos de productores sean respetados por todos y para todos. ¡Adelante!, ¡Adelante!

B. VOLNEY

Badalona, 28-10-10.

Chisme de plazuela

—¿Lime, Alcaide, ¿cuanto tiempo llevas sin trabajar?

—¡Ay, Cayetano! Es tanto el que llevo que he perdido la cuenta.

—¿Pues, de ese modo, estás hecho un señorón, o más bien dichoso, o vago?

—Sí, pero las tripas las tengo como el órgano de una iglesia: llenas de viento.

—¿Todo es acostumbrarse.

—Lo que temo es que me pase como al arriero que quiso enseñar a los burros a no comer y que, cuando bien aprendiendo, se murieron.

—Ya pocas son las habas malas. La guerra ha concluido ya...

—¿Qué ignorante eres! ¿A la cuenta, piensas tú que, porque ha concluido la guerra, se van a atar los perros con longaniza? No está, tú, en eso. Los acapardadores, hechos a estaña, no habrá quien los avenga a cesarse a que vendan los géneros a los precios que antes de la guerra tenían.

—¿Pero si hubiera quien los obligara...

—Entonces, otro gallo nos cantara; pero los gobiernos que son los llamados a corregir todo lo que en España, son los primeros que no se meten en casa porque les conviene seguir como estamos.

—¿Ya lo crees! ¿Cuántos diputados y caciques hay que se conocen por grandes acapardadores!

—¿Y de la gripe, qué me dice?

—¿Que les ha pillado eso tan de sorpresa a los médicos, en España, que no saben ni que recetar. A unos les echan de pulmonía, a otros de tabardillo y la mayor parte hacen los hilos de pies por no verle la cara al médico ni las barbas al boticario.

—¿Qué atendida está la beneficencia! Otro día le avisaron a un médico, urgentemente y paró en la casa tres días, cuando ya había entrado al enfermo.

—¿Y la autoridad, qué hace?

—¿La autoridad... Como quien oye llover.

—¿Y de la Arrendataria, ¿qué me dice?

—¿Que cuando hay tabaco (que pocas veces) son) no hay cerillas, y cuando hay cerillas no hay tabaco.

—¿Qué sinceros somos, los capañoles! En lugar de chupar humo de tabaco debíamos de chuparnos...

—Basta, no prosigas; eso lo hace nuestra incultura; es decir, que al hombre pobre le falta el cepillo, el pan, el trabajo y todo, mientras que los poderosos no carecen de nada, porque todo les sobra.

—Dice el refrán que elos que menos hacen más se merecen. Como los favorece su excelencia el dinero...

—¿Calla, que se acercan don Prudencio y don Ricardo, dos curas parroquiales. A ver qué dicen.

—¿Ricardo, la cosa no marcha mal; yo tengo de diez a doce santeros diarios; creo que no es para quejarse. Dios se apiada de nosotros; la gripe nos está haciendo hombres. ¿Y tú, cómo marchas?

—Yo, así, así. Si supiera Dios que mandando tanta gente daba vida a sus representantes en la tierra, hace tiempo que hubiera matado hasta el sepulturero.

—¿Hombre, así va bien la cosa. ¿Y te acuerdas tú?

—¡Dios me valga! Ni que lo pienes así. ¿Pero se queda bien para los obreros; pero para nosotros, los curas... no me hace malitia la gracia.

—¿Qué te parece lo que van diciendo?

—Eso no es nada, porque no cuentas con la husperia; por encima de todas las cosas...

—¿Y esa ley puede más que la ley de Dios?

—¡Loma... hasta los nombres pueden más que la ley de Dios.

—No estoy conforme con lo que me dicen.

—Pues la razón es muy sencilla: según dicen los beatos, manda como castigo a los mortales los rayos y las centellas; si esto lo manda Dios como castigo, ¿por qué los hombres ponen los pararrayos y le quitan el furor a ese Dios de que tanto hablan los beatos? Luego, si ese Dios fuera poderoso y vengativo, ¿cómo fuera posible que a ningún súbdito suyo le diera facultad para quitarle ese poder?

—Dices bien; pero ¿dices a los beatos que con su pan se lo coman...

JUAN MARTÍN GONZALEZ

Ecija, 7-11-10.

Los chupacirios de «Aubada»

Por pura casualidad, y sin tener ganas de leer asquerosidades de semejante gentuza, viene a mis manos un papelucho intitulado «Aubada», órgano trilectico sin pinta de sentido común ni solvencia de ninguna clase.

Dicho «periódico», con fecha 31 de octubre, comunica a sus fieles que los diarios «El Correo Catalán», «La Voz de Catalunya» y «Las Noticias» han suspendido sus publicaciones por los brutales imposiciones de los sindicalistas rojos. (Textual).

Nosotros no podemos concebir qué clase de brutales imposiciones serán éstas, pero si así estamos, y de sobra, que estos malditos que integran los sindicatos católicos cuando van a obreros que no quieren ser tratados como borregos y autómatas como ellos ponen el grillo al cielo, y dándose puñetas en el pecho se encomientan a «Dios», a su madre y a su admirables cuerpo de forajidos calipurnos para no caer en la tentación de que se les contagie la conciencia y la dignidad de los sindicalistas rojos, según ellos; cosas éstas que estos ratas de Acazita desconocen por completo.

Puesen esta clase de seres indignos un concepto de su esponsalidad tan bajo,

que se creen en la obligación de perjudicar a sus compañeros tradicionalmente y fiamiento de la mano de su «Dios», dejándose explotar bárbaramente aunque sus hijos se mueran de hambre, esperando que los redima el cura o el fraile que los dirige en su sindicato católico.

Pero a nosotros, que sabemos positivamente el por qué y para qué están formados estos sindicatos, nos causa tristeza al ver las ilusiones en que viven semejantes «bichos», alardeando de que la «Confederación de los Sindicatos católicos Obreros de España» cuenta con 60.000 asociados. ¿Para faras; cuentan con algunos, sí; pero no son más que mata huecos, de los oportunistas y confidentes; más bien dicho, se les podría titular de una banda de malhechores.

Y nuestros objetivos; ¿ha ésta la doctrina y la tática de nuestro señor Jesucristo, estando, como estáis, siempre dispuestos a hacer el repugnante papel de esclavo, perjudicando de una manera descarada a vuestros semejantes, robándoles el pan y la tranquilidad de sus hijos?

Causa indignación el ver que no os da la cara, a peñazos, de vergüenza sólo de pensar el mal que habéis ocasionado a vuestro repugnante proceder, proceder inhumano y vil, porque vosotros, y sólo vosotros, sois los verdaderos causantes del maltrato de la humanidad. Con vuestra actuación es más deshonrando el sublime traje del obrero; os cuadraría más una sotana o bien un hábito y así os presentaría tal como sois: unos redomados jesuitas e hipócritas; y tened en cuenta que los sindicatos que los manifiestan tan rastroseramente como lo muestran en estos días de hambre aún más, se tiran a la basura por ser una prostitución y malos sentimientos.

¡Chupacirios y callosos tocan, que os déis derecho a hablar, sino que a reñirnos!

Los empleados del Municipio

A título de rumor recogemos que los empleados municipales tienen algo adelantado los trabajos para sindicarse; nosotros creemos que es lo mejor que podría hacer, porque con el jornal que muchos de ellos disfrutan no pueden concebir que puedan llegar ni a comer, y eso que, aunque el trabajo que hacen no es de mucha fatiga, pero no dejan de estar esclavos 12 ó 14 horas diarias.

Y la verdad, sería notable que presentaran demanda, porque entendemos que también tienen derecho a disfrutar de más sueldo y de las correspondientes ocho horas que hay empleado del municipio que para lo de Cain para atender a sus primeras necesidades, y estamos más que seguros que si no les atiendan en su demanda, y se declararan en huelga, nadie ocuparía sus plazas, porque maldita la gracia de hacer de capuril municipal por el irrisorio jornal que dan. Ya estamos viendo (o como si lo viéramos) a los municipales, si se asocian, en una secretaria de nuestra federación, con la gorra galoneada y el revólver en la cintura, recaudando cuotas, y lo bonito será cuando venga todo un virrey y haga detener a todos los recaudadores de cuotas; en entonces será aquello de «a la justicia prendido puede ser, pero será».

Pero si que entonces, como que somos todos compañeros, nosotros mismos no permitiremos que un guardia municipal vaya detrás de sus superiores loriqueando para que le den la plaza de otro compañero, sin tener en cuenta que con tal proceder se reñe a la mierda a este.

Nosotros tendríamos una gran satisfacción poder ver una huelga de municipales consumidores, etc., etc.

Conque ánimo y a indicarse que el tiempo convida a luchar y a defender, y no esperéis nada de los de arriba, por qué éstos, satélites, no dan ni el aliento de un muerto.

OBROS: LEED Y PROPAGAD
La Colmena Obrera

...hay conserjería del periódico como librero, que entrega el periódico a los que se suscriben... (text continues with details of the newspaper's distribution and subscription information).

...de voluntarios... (text continues with details of the newspaper's operations and the role of its volunteers).

Cançó dels presos

A dintre el «Carcera»,
vaixell del burgès Taya,
«hi han trobat companya molt digna
presos per l'autoritat.

Defenaven una causa
noble, justa i de raó,
declarant-se tots en vaga
assistint per l'opinió.

Una llei que és una aberració
que han compost el burgès i l'Estat,
vol privar l'excelsa llibertat
que vol el proletariat
pel poble i per la nació.

(Música de La Comintern)

Amb aquest últim confite-
s'ha demostrat molt potent
una Institució odiosa
que té el nom de Somocret.

Tots els burgesos amb armes
feien guàrdia de país,
disposats a disparar-les
des de'l poble ametrallà.

I ara l'indrem molt present
perquè mal més se'ns torni a oposar
escarmentant aquesta gent
perquè ja del Somocret
no se'n pugui més parlar.

nes elements de una miners resistia la
esprer revolució que havia encetat
habia trobat en el artículo de fe y trabajo
virtud de el espíritu de su tiempo y unido
y encendido a favor de la causa pública que
ocupaban.

Vinieron las controversias, las contradicciones
y los contrastes y la opinión tuvo co-
nocimiento de nuestra razón y de lo moderado
de nuestras pretensiones.

El poder público, por razones que todos
se nos debían alcanzar, no pudo hacer un
cambio de frente en su política y amparar
a quienes hasta entonces había ausado.
Aun tenemos con él muchos agravios. Mas
las restricciones impuestas a nuestra actuación
se suavizaron, y los gobernantes, que
hasta aquel momento habían tratado la
cuestión social según las conveniencias y
las indicaciones de los patronos, obraron,
por fin, libres de toda tutela.

Este intento -- intento llevado a cabo --
de liberarse las autoridades de la tutela
oprobiosa a que estaban sometidas concitó
sobre ellas el odio de los patronales y de-
terminó el primer acto de hostilidad de la
burguesía, la conjura, fracasada, que se
hacía con el fin de llevar a La Cierva al
Poder.

Si el primer fracaso de la actuación de la
tendencia intransigente de los componentes
de la Confederación Patronal fué el intento
de elevar al Poder al señor La Cierva, el
segundo fracaso, mucho más ridículo que
el primero, ha sido la celebración del Con-
greso.

No queremos hacer hincapié en la ausen-
cia absoluta de grupos de industriales, lo
que por sí solo quita toda autoridad a la
Federación para hablar en nombre de los
patronos de España; pero queremos hacer
resaltar la pobreza mental de que han dado
prueba quienes pretenden erigirse en direc-
tores de la sociedad y la falta de equani-
midad que ha precedido todos los actos y
acuerdos de la exigua representación de las
clases patronales que ha atendido el llama-
miento de los señores Junoy, Miró y Graupera.

El Congreso Patronal se ha reunido:

1.º Para negar a los obreros el derecho
a disfrutar de los beneficios de la produc-
ción.

2.º Para intentar constituir una fuerza
capaz de oponerse a toda evolución.

3.º Para pedir el derecho a la tutela so-
bre los sindicatos obreros.

4.º Para pedir la supresión del Jurado.
Este es el resultado del Congreso, que
tiene su coronación en lo que en la sesión
de clausura dice el señor Junoy: «Este Con-
greso ha tenido también la finalidad de de-
mostrar que estamos hartos de sufrir go-
biernos que no gobiernan».

Sin recabar para mí ni para el Comité un
poder autocrático, necesario que todos ten-
gan en este Comité su confianza. A esto
añade aún el señor Graupera: «Se ha pedi-
do hora para visitar al capitán general, no
como a tal, sino porque es quien más res-
presenta al orden y a la justicia».

Estos gritos de jactancia y de impotencia
demuestran bien a las claras el fracaso de
las clases industriales. Es ahí donde radica
el atraso de nuestra producción. El capi-
tán general, con todos los recursos de justi-
cia, cómo va a realizar el milagro de que
se produzca más y más barato. Nosotros,
que aun tenemos algo de candidez, creímos
que eso hubiera sido una de las preocupa-
ciones de los señores congresistas y que tal
problema, si no resuelto, estaría a estas
horas en vías de solución.

Nos equivocamos. La Federación Patronal
no ha demostrado capacidad ni deseos
de renovación. Es el resultado al poder que
quiere dar y esta palabra al capitán gene-
ral, que en estos momentos han de consi-
derarse subversivas, la retrata de cuerpo
entero.

El Congreso Patronal ha sido, pues, una
narración de gentes inquisitivas y reaccio-
narias, pero también un Poder para cometer a su
quiere escalar el Poder para cometer a su
autopoderio toda clase de atropellos.

Aun entre los patronos, empero, hay dos
tendencias. La moderada, que es suscepti-
ble de evolucionar y que puede, estudiando

y adaptándose a la época, ser el
en el problema de la competencia y
de ser capaces, que como en
vicio, que lleva a la ruina a los
hombres. El poder público que
trata al buque.

Ayer mismo, el poder público
un niño que se puede llamar puer-
quieren complacerse en sus
chicos.

Así, pues, no des-
tancia a eso que se nos
do. Cada compañero
marce las dos horas
ponde y continuar su
el resto de la jornada.
yan recibido la orden
proceder como si no se hubiera
de que van a ser elocuentes
de que van a ser elocuentes

Cuando una actitud, aunque sea
súrdida como la adoptada por el
Patronal de Barcelona, su
equivocada, se como respo-
sos de un ideal, a veces
out declarado para anular
mala ley y realizar manifi-
terminar en el más espantoso de los
diecillos. No puede ser de otra manera.

Sabemos lo que somos y lo que repre-
sentamos. No tenemos necesidad de acudir
a todas las luchas a que se nos propone
la seriedad. El presidente siempre nuestras
ciones, y hombres responsables y consien-
tes de nosotros debemos contrarrestar la
actitud dislocante de la Patronal con
una prudente intervención.

Pedimos la confianza de la opinión
pública para que con ella y con nuestra
fracases los proyectos de años que
quieren no sabemos si calificar de
de malvado.

*Remos de Construcción, Metalurgia,
la Madera, de la Piel, del Transporte, del
Vidrio, del Vestido, de la Alimentación, de
la Dependencia Municipal, de los Artes
Gráficos, del Arte Fabril, del Agua, Gas
y Electricidad, de Carreteras y Autovi-
viles; Barberos; Federación Local y Confe-
deración Regional del Trabajo.*

Barcelona, octubre de 1919.

PRÓXIMAMENTE REAPARECERÁ Solidaridad Obrera

Este número
ha sido sometido

a la previa
censura
gubernativa

QUIEROS LEER Y PROPAGAR
La Colmena Obrera

Correspondencia

«Solidaridad Obrera», de Bilbao, manifiesta
30 ejemplares a Ramón Baroja, calle de
guirros, 94, Badajoz. El pago lo hará
directamente.

Esq. de Cádiz, Pto. de Sta. Catalina, 28

TRIBUNA FABRIL

A las mujeres perversas del Arte Fabril

Compañeras: En estos momentos tan culminantes y de prueba para patentar nuestra dignidad y cordura, es necesario que seamos sensatas con nuestro proceder en las fábricas. Nosotras, faltas de cultura, somos un poco ligeras de boca y este modo de obrar perjudica en gran manera a nuestras delegadas y a nuestros compañeros de junta. Aunque no tengamos instrucción, bien podemos respetar la dignidad de dichos compañeros y compañeras; si somos ignorantes, no es culpa nuestra, y, por lo tanto, no han de pagar la culpa de unas cuantas todas las demás. Me refiero a que hay algunas obreras que por su ignorancia que engendra la hipocresía, difaman a nuestros compañeros de junta y a las delegadas sin causa justificada y sin pruebas; a estas mujeres es necesario demostrarles la situación en que viven, y hacerles ver que nuestro burgués se enriquece a costa de nuestro sudor y que nuestros hijos van descalzos y mal vestidos, mientras que los hijos del burgués viven con un lujo espeléndido porque tienen lo que a nosotras nos roban. Si después estas mujeres se convencen demostrándoles esta avaricia burguesa y nuestra miseria (que es la misma de ellas), entonces podemos invitarlas a que ingresen en las filas, y saldrán en la forma cómo se invierten las pesetas que tanto les duelen, mientras cuota tan insignificante sirve para aliviar un poco a nuestras compañeras que están en lucha.

«No veis como nuestro burgués nos roba hasta la sangre de nuestros hijos? Esto no lo veis, ¿verdad? Fijaos en ese cuadro y veréis que si no fuera por el Sindicato aun trabajaríamos once o doce horas diarias y ganaríamos el jornal que a ellos les daría la gana. ¡Fijaos con esto, mujeres perversas! ¡Que no lo veis que defendiendo a nuestro burgués os convertís en esclavas y perpetuáis las cadenas de la esclavitud que es la causa de todas y de todos los explotados en general! ¡Qué sería de nosotras si no fuera el Sindicato! Que nos defende a todas y a todos es un hecho. No hay que discutirlo; las pruebas hablan, y cuando no se quiere ver la realidad, sólo hay un camino, que es despreciarlas por todas partes, sea a donde sea. Estas mujeres, como algunos hombres, sólo tienen un derecho, si no quieren convencerse: es el tanto lo defendien, que se entreguen al burgués y que le den todo lo que tienen de mujer y así estarán más contentas, porque habrán sabido satisfacer a su amo».

Pero no, compañeras, ni contra el Sindicato ni en favor del burgués; han de estar con el Sindicato, porque al fin y al cabo son explotadas como nosotras; aunque sean perversas, no importa.

LA SOCIEDAD NÚMRO 1755, DEL ARTE FABRIL.

Badalona, noviembre de 1919

La organización obrera a la opinión pública

Campañas de información y de opinión hicieron formar en la opinión de la sociedad española una conciencia hostil hacia las organizaciones obreras, que eran repudiadas por todos, sin mirar en la injusticia de la aserción, como el único obstáculo serio con que tropezaban las industrias para su desarrollo y como el único factor de desorden en la vida pública.

Creíase, atendiendo los rous de campañas más ridículas que solitas y justas realizadas por la prensa mercenaria y alentadas desde los despachos de los ministros y desde las corachuecas de los comités de los partidos políticos reaccionarios, que efectivamente, la agitación que en proporción

creciente venía manifestándose de día en día en la nación no obedecía a otras causas que al capricho de una docena de hombres mal avenidos con la sociedad, que manejaban a su antojo, valiéndose de procedimientos reprobables, a la gran masa proletaria.

Para atajar el mal no había más que un camino: la represión; condena por razones de Estado, disolución legal de los sindicatos, prisiones gubernativas interminables, deportaciones... Todo se hizo. Y a fe que los encargados de llevar a cabo estas medidas fueron ineficaces y durales. ¡Consiguieron algo de lo que se proponían! No. Todos sus esfuerzos, todos sus desvelos por cumplimentar la orden recibida no les sirvieron ante la resistencia tenaz y digna de las masas proletarias.

Este resultado negativo de las represio-